



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXII

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9325

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

MIERCOLES 30 DE NOVIEMBRE DE 1892.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

M.^{me} LEONIE BROUTIN, MODISTA DE SOMBREROS

Ha llegado á esta población con un magnífico y variado surtido de sombreros, su representante doña Para Díaz, con quien podrán entenderse las señoras que necesiten sus servicios.

CALLE MAYOR 3, PRINCIPAL.

FUEGO Y CALOR.

COCINAS FRANCESAS con varios fogones, horno para asados y pastas. Depósito para agua caliente, forma artística y fundición esmerada.

CHIMENEAS de mármol de Italia y Macael, con puertas de corredera.

ESTUFAS Chauberski, varios tamaños y artístico decorado.

Exposición y venta, MUSEO COMERCIAL.—Puerta de Murcia.

A LOS QUINTOS LA VERDAD

Redención del servicio militar activo. Por 750 pesetas se juega la suerte redimiendo á los quintos que les toque servir en la Península ó en Ultramar.

Nada de sustitutos ni prófugas.

Todas las operaciones á metálico.

Para más informes, pítanse al representante en esta localidad

DON JOSÉ CARREÑO.

LO QUE SON LOS PAJAROS

¡Los pájaros! ¿Quién no admira esos pequeños seres alados que nos asombran con su prodigioso instinto?

Cuando la primavera asoma con sus bellos y deliciosos días, vemos poblarse nuestros campos de numerosas bandadas de avejillas, que allá de luengas tierras vienen á cumplimentar su misteriosa misión.

De Africa entran las codornices, las tórtolas, las palomas torcaces, el jilguero, el cuclillo, la golondrina y las graciosas londras; de las orillas del Delta el canoro ruiseñor; de las lagunas de Holanda y Alemania la zarcadita cigüeña, y de otros más litorales territorios acuden multitud de estos seres á unir, como sucede siempre en la naturaleza, lo útil á lo agradable; purgan la tierra de los insectos nocivos, al paso que hacen resonar los bosques con sus dulces y armónicos cantores.

Labradores: ¡No temáis á los pájaros por los botones de las flores ni por los granos de trigo de la sementera! que ellos no comen más que lo superfluo, y vienen de remotas climas á garantizar la cosecha.

¿Creéis que los pájaros no comen insectos? Sí que los comen, y los hay que no se alimentan de otra cosa, y todos, sean granívoros ó frugívoros, todos comen insectos. ¿Os parece poco el insecticidio llevado á cabo por miles de pájaros, que no hacen otra cosa, desde el crepúsculo matutino al vespertino que revolotear de rama en rama, de flor en flor, aquí comiendo este insecto, allá picando aquél, acullá destruyendo los huevos ó semillas de otros? ¿Os parece poco? Esto es un día y otro día, al cabo de un año, ¿quién puede calcular el extraordinario número de insectos destruidos?

Estos habitantes del aire nos limpian la atmósfera, la tierra, las plantas y hasta los animales, de los inmundos y dañinos insectos. Ejemplo de ello es la vocinglera urraca, que se posa sobre la oveja y el buey, para espulgarle los parásitos asquerosos.

Los pájaros son unos operarios activos, que la providencia ha colocado en los espacios para ayudar á mantener el orden y el concierto general del universo, y proteger á los habitantes de la tierra. Y así cuando llega el Otoño, emprenden su ruta volando hacia otras primaveras, para prestar al hombre idénticos servicios.

¡Fatigables viajeros, que sin tregua ni descanso van sembrando el bien por todas partes! Misterio inexplicable!

Ya veis, agricultores, lo que son los pájaros, y el bien que nos reportan; parece, y es que la Providencia los ha creado con este objeto; porque el hombre es impotente para luchar con esa multitud de familias microscópicas que invaden los cultivos, arrebatándonos las cosechas.

Apesar de tanto bien como nos brindan estas bienhechoras avejillas, se las persigue por todas partes; cazándolas con mil artificios ó trampas, sin respetar siquiera la época sagrada que Dios ha concedido á dichos seres, para que cumplan con la misteriosa ley de la reproducción.

Y vosotros, agricultores, ¿seréis tan desnaturalizados que permitiréis en vuestras fincas la destrucción de esas sencillas y benéficas aves? ¿Así pagaréis el bien que os hacen?

¡No veís que semejante proceder ayudará á proteger la ruina que se está dejando sentir, siendo de temer que en no lejano día veamos nuestros campos invadidos de plagas insectívoras que nos amenazan, porque raro es el año que no se pierde la cosecha de aceitunas en la floración ó después; la de bellota, frutales y otras, debido la mayor parte de las veces á la acción del parasitismo, que se extiende cada día más sin cortapisa, motivado á la escasez de pájaros que se nota en nuestros campos!

¡No, no demoréis más ni un solo día el celo y vigilancia, para consentir en vuestros predios rurales la caza de pájaros, y arrojar de ellos á los avicéptologos, ya que los gobiernos de la nación no se han cuidado, ni cuidan, de dictar leyes contra semejante barbarie!

El perito agrónomo,
JUSTO CABALLERO.

PREVISION DEL TIEMPO.

Primera quincena de Diciembre.

En cuatro períodos bien definidos puede dividirse esta quincena: dos de tiempo tranquilo, relativamente hablando, nebuloso y de hielos del 4 al 7 y el 14 y 15 y dos lluviosos, los tres primeros días del mes y del 8 al 13.

Los tres primeros días del mes, formarán, según hemos dicho, uno de los dos períodos lluviosos de la quincena. Será producido por una depresión oceánica, cuyo centro pasará por el Africa septentrional, estando situado á nuestro S. y SE. en los días 1 y 2, que será cuando

ejercerá más influencia en nuestra Península. Producirá lluvias bastante generales, especialmente en la región meridional con vientos de entré SO. y SE. y temperatura superior á la normal.

Al mismo tiempo se desarrollará por el NO. de Europa una borrasca, que el sábado 3 tendrá su centro á la entrada del mar Báltico, desde donde extenderá su influencia por la Europa central hasta el Mediterráneo, donde se encontrará con los restos de la ya descrita depresión africana. Unidos estos elementos formarán un núcleo de depresión en dicho mar Mediterráneo extendiendo su influencia hasta nuestras regiones vecinas de dicho mar, en los cuales producirá también lluvias.

En los cuatro días que median del 4 al 7 dominarán en nuestra Península altas presiones que ocasionarán generalmente un tiempo relativamente tranquilo, nebuloso y de hielos.

El segundo período lluvioso comprenderá desde el 8 al 13. Será un notable fenómeno meteorológico y constituirá un trastorno atmosférico de grande importancia por su intensidad y extensión.

Esta importante perturbación atmosférica será producida por dos tempestades procedentes del Atlántico. La primera partirá de las costas orientales de la América septentrional del 2 al 3; hará la travesía del Atlántico por entre los paralelos 40 y 50 produciendo en el Océano un fuerte temporal con vientos duros de entré SO. y NO. El jueves 8 abordará á Europa, ocasionando un gran temporal en los mares, lluvias y nieves, con vientos de entré SO. y NO.

Nuestra Península será también invadida desde dicho día 8 por la tempestad del Atlántico, ocasionando un duro temporal en nuestros mares, lluvias y nieves con fuertes vientos de entré SO. y NO.

El centro tempestuoso estará situado el 9 entre Irlanda é Inglaterra, desde donde continuará ejerciendo su influencia sobre Europa. Continuará el mal tiempo en nuestros mares, generalizándose más las lluvias que serán abundantes. También caerán nieves y seguirán reinando los vientos de entré SO. y NO.

El sábado 10 llegará á nuestra Península otra tempestad que procedente del Atlántico pasará del 7 al 8 por los paralelos de los Azores. Con este motivo aumentarán las lluvias, siguiendo impetrandos los vientos de entré SO. y NO, continuando el temporal en los mares.

El día 11 será el más lluvioso de este período, porque además de la tempestad, anteriormente mencionada, y que en este día tendrá su centro hacia nuestro NO, habrá una importante depresión á nuestro SO., que tendrá su centro hacia los parajes de las Islas Canarias y Madera. Continuará el fuerte temporal en los mares; las lluvias serán más abundantes todavía que en los días anteriores, dominando los vientos de entré O. y S.

El día 12 quedará sólo un núcleo tempestuoso que estará situado en el golfo de Gasania. Las lluvias seguirán siendo generales, aunque menos intensas, dominando los vientos de entré S. O. y N. O.

El último día de este largo é insistente período lluvioso será el 13. El núcleo de la tempestad estará situado hacia los parajes del golfo de León. Desde estos parajes extenderá su influencia por nuestra Península, especialmente por las regiones del Nordeste y Oriental, en las cuales aun continuarán las lluvias. Cederá bastante el temporal en el Océano, seguirá en el Mediterráneo con vientos de entré N. O. y N. E. bajando la temperatura.

Los días 14 y 15 serán de tiempo nebuloso y de hielos en nuestra Península.

NOHERLESOOM.

COLABORACION INEDITA

LAS CALABAZAS

Este fruto insulso é insípido que ni aun en manos del más hábil cocinero logra nunca ponerse á la altura de otros alimentos del mismo origen, y que con todas sus variedades, aunque desapareciera, no se perdería gran cosa, tiene sin embargo un sentido figurado, una significación que, cual la espada de Damocles, amenaza de continuo al estudiante, y es también la desesperación del enamorado, además de otras aplicaciones que se le dan, tomadas siempre de su insipidez proverbial.

Como el estudiante no tiene otras atenciones ni cuidados que sus estudios, al verse reprobado en un examen, ó que le han dado calabazas, todo su sér se concentra en este desaire, que le coloca en una situación depresiva en el concepto de sus compañeros de curso, los que le miran ya como inferior á ellos, por su holgazanería ó por su incapacidad, que es peor, y además de perder mucho en el concepto de sus profesores, sufre en su amor propio una herida que lo deja avergonzado.

Se dice, que nadie da palos de balde, para probar que nada hacemos, ni nada damos, sin una mira ulterior, ó una segunda intención, pero en cuanto á las calabazas no es así, pues se dan gratuitamente, y sin doble objeto, porque como es lo que tiene menos valor y aprecio de todo lo conocido, nos desprendemos de ellas con la generosidad más grande, y en ocasiones, hasta con prodigalidad.

Todas las cosechas tienen sus altas y bajas, según los años, pero la de calabazas, es igual y tan abundante, que siempre existen grandes depósitos dispuestos á favorecer graciosamente á los necesitados.

Las mujeres, sobre todo, son tan liberales y dadas, que parece que las llevan en el bolsillo, según la facilidad con que obsequian con ellas á un pretendiente, como prueba del aprecio y simpatía que les merece. Como de pequeñas causas resultan á veces grandes efectos, una cosa tan insignificante como una ración de calabazas, ha costado la vida á más de un enamorado amante con ellas favorecido. Por sencillo que sea un alimento, suele indignostarse, y las calabazas son indigestas.

El pretendiente á novio que después de estar estudiando un mes la forma que ha de dar á su declaración para asegurar su buen éxito, se decide por fin, y aprovechando la primera ocasión oportuna, dispara á quemar ropa su discurso al objeto de sus ilusiones, y por contestación á sus apasionados conceptos y estudiadas frases, recibe una dosis de calabazas que se le atragantan. ¿Qué va á ser de él? ¿Quién le consuela en su terrible é inesperado desengaño? ¿Qué mujer es esa, dice, que así me desprecia? ¿Qué se habrá figurado esa tonta? ¿Por qué ha de decirme á mí que no y á otro que sí? ¿No somos todos iguales? ¡Coqueta, y más que coqueta! ¡Si todas lo son! Vamos, nunca lo hubiera creído, después de ponerme tan buena cara, y estar tan amable conmigo! Me parece mentira. Lo creo y no lo creo.

Estos y otros semejantes son los pensamientos de un pollo presuntuoso y almirado que no sabe qué hacer con sus calabazas. Las de los gallos con espolones son de otro género más serio. Sin embargo, los hay tan acostumbrados á esta hortaliza, que la consumen por cargas, y se las tragan como anises, sin que les haga efecto alguno, ni que por eso retrocedan un paso en sus continuas pretensiones. Todo es la costumbre. Al principio se resiente mucho el amor propio, después ya es menos, y así se va

embotando poco á poco su sensibilidad hasta llegar á la indiferencia. A la manera del que por primera vez toma parte en una batalla, y muerto de miedo, cierra los ojos al disparar el primer tiro; pero que poco á poco se va serenando, y al cabo de batirse varias veces, adquiere tal costumbre, que el día que no hay combate se impacienta y se aburre, porque le parece que le falta algo.

Partiendo siempre de la base de la insustancial condición de la calabaza, nos sirve de término de comparación para calificar á un hombre, de una manera tan gráfica como poco halagüeña por cierto. Así cuando se dice, tal hombre es un calabaza, ó tiene por cabeza una calabaza, queda hecho su retrato, y no hay que pedir más explicaciones sobre su capacidad.

Y cuando un individuo ha defraudado con sus hechos las esperanzas que de él se habían concebido, decimos, ¡qué calabaza ha salido Fulano!

Por manera que este pobre fruto, visto como se quiera, no tiene lado bueno, porque después de ser insignificante como alimento, ha venido á ser el fantasma y la eterna pesadilla de los estudiantes y de los enamorados.

L. M. M.

Variedades

EFEMÉRIDES HISTÓRICAS

30 DE NOVIEMBRE DE 1219.

Casamiento de

Fernando III el Santo, con la princesa Doña Beatriz de Suavia.

Veinte años de edad y dos de reinado contaba al futuro conquistador de Córdoba y de Sevilla, cuando por consejo de su madre Doña Berenguela, eligió por esposa á la bella y virtuosa princesa Doña Beatriz, hija de Felipe de Suavia. El desposorio tuvo lugar en el monasterio de las Huélgas de Burgos, previa la ceremonia de ser armado caballero el rey. A los diez y seis años de esta unión falleció en Toro Doña Beatriz, dejando diez descendientes que fueron: D. Alfonso, sucesor del trono y X de los monarcas de este nombre; D. Fadrique, don Fernando, D. Enrique, D. Felipe, don Sancho, D. Manuel, Doña Leonor, doña Berenguela y Doña María. En 1237, y también por consejo de la discreta reina madre, contraía nuevas nupcias el Santo monarca siendo su compañera doña Juana, hija del Conde francés Ponthieu, con la que aumentó la descendencia con los infantes D. Fernando, Doña Beatriz y Doña Leonor.

CHARADA

(EN UNA TIENDA DE APARATOS DE ÓPTICA)

No crea, una, dos, tres, cuarta, que el lente es primera cuatro, pues es de cuatro primera, como puede comprobarlo. En esta primera tres hay tiendas, puede mirar, que aquí no se cuatro dos y es el precio el regular. Cuando se le ponga y mire á una niña, en el teatro, verá cual la dos segunda le cae, una dos tres cuatro.

GEROGLIFICO

TEA X L G

ZAIDA.